



El joven Julián Áreas Tamayo vive en Casilda y desde hace 15 años labora en la sala de rehabilitación del Policlínico de Condado.

## Policlínico de Condado: el empuje de los jóvenes

La incorporación de nuevos profesionales y la renovación del comité de base de la Juventud figuran entre las fortalezas del centro asistencial ubicado en el Plan Turquino trinitario que muestra indicadores de salud favorables

Texto y foto: Ana Martha Panadés

A la entrada del pueblo, el Policlínico de Condado ha sido siempre tabla de salvación para los habitantes de zonas tan intrincadas como Polo Viejo y Méyer. Desde la ciudad de Trinidad otros pacientes hacen el recorrido a la inversa para acceder a los exámenes de laboratorio, con fama bien ganada en todo el municipio.

La institución médica pone al alcance de los más de 6 466 residentes en estas comunidades del Plan Turquino servicios de Laboratorio Clínico y Rehabilitación, Ultrasonido, Rayos X, Estomatología, Cuerpo de Guardia, Enfermería y una sala de ingreso con capacidad para ocho camas. La atención médica, la organización en todas las áreas y la limpieza que reinan en el centro asistencial contribuyen también a la recuperación de los enfermos.

Y cuando Escambray recorre las consultas y dialoga con parte del colectivo del policlínico confirma la solidez del trabajo que se expande a los 13 consultorios donde médicos noveles auscultan y atienden los problemas de salud de la población de los consejos populares de Condado, Manaca y El Algarrobo.

Por ello el doctor Alberto González supo que había llegado la hora. Por su experiencia como director del Policlínico de Condado durante varios años, no vaciló en confiar en los jóvenes profesionales incorporados a la institución sanitaria. Hoy, desde la sala de ingreso, los ve crecerse y se reconforta. “Es un relevo necesario para revitalizar los servicios y mantener los resultados del trabajo y la satisfacción de los pacientes”, comenta y señala al reconocimiento que cuelga en una de las paredes del vestíbulo.

La doctora Yelenys Pelegrín Lasval, subdirectora de Asistencia Médica, es uno de los rostros nuevos. “En los consultorios la mayoría de los doctores son jóvenes, algunos con pocos años de graduados en la especialidad de Medicina General Integral y el resto todavía en la residencia. Es una de nuestras fortalezas porque podemos llegar al ciento por ciento de la población, que está envejecida y con padecimientos crónicos como la hipertensión arterial y la diabetes”, enfatiza.

### JÓVENES POR LA VIDA

En la consulta la doctora Martha Magdaleno Quedo chequea la presión de la paciente que todavía no cede; la guardia transcurre tranquila y puede compartir las vivencias de los días en que la covid disparó los contagios y Cuba estuvo en números rojos. Desde Condado, la joven profesional apoyó la asistencia mé-

dica en La Habana como integrante del Contingente Internacional Henry Reeve. A su regreso se incorporó a varios de los centros de atención a pacientes positivos habilitados en el sureño territorio en los momentos más tensos de la pandemia.

“Siempre se siente temor —confiesa—, pero cada vez que se convocó a los médicos y enfermeros del centro trabajamos en Zona Roja. Lo hicimos en nombre de los trabajadores de la salud y además de quienes formamos parte del comité de base de la Juventud. En mi caso tengo la doble militancia y eso me llena de orgullo”.

De esos días en que la enfermedad colapsó capacidades de ingreso y puso a prueba la organización de los recursos humanos no se olvida Yelenys Pelegrín, que muestra también la doble militancia. El Policlínico de Condado acomodó los espacios para atender a pacientes positivos, sin renunciar al resto de los servicios al alcance de los pobladores del lomerío; y en esa batalla tampoco faltaron los rostros de los 21 militantes de la Juventud, quienes permanecieron en varios frentes de batalla a la vez.

Lo resalta Mayelín Bosh Calzada, funcionaria de atención a la población y por 16 años secretaria del núcleo del Partido: “Tenemos un universo juvenil valioso, pero el comité de base ha logrado convertirse en motor impulsor de las tareas, y no solo durante el enfrentamiento a la pandemia, sino en su labor diaria como profesionales de la atención primaria. Los criterios de la población son muy favorables”.

Mayelín es la madrina de estos jóvenes y aprovecha el diálogo para compartir otras satisfacciones: “El consejo de dirección también se ha renovado; el promedio de edad es de 35 años y un gran porcentaje son mujeres”, agrega una de las trabajadoras de más prestigio en la institución sanitaria.

Casi en la despedida Escambray conoce sobre la feria de salud que se prepara en el consejo popular con profesionales de diversas especialidades médicas de la provincia, y encuentra al doctor Alexis Sotolongo Nochea —quien asume la dirección del centro asistencial desde enero del 2022— supervisando los detalles con las organizaciones comunitarias. Alexis no supera los 30 años.

La estabilidad de los indicadores de los programas materno-infantil, del adulto mayor, de la vacunación contra la covid... el apego del colectivo, desde el director hasta la auxiliar de limpieza, y el empuje de los jóvenes certifican el buen estado de salud del Policlínico de Condado y de estas serranías.



## Festejos desde el surco y la comunidad

Numerosas y variadas actividades se realizan en la provincia con motivo de los aniversarios 60 de la Unión de Jóvenes Comunistas y 61 de la Organización de Pioneros José Martí

Greidy Mejía Cárdenas

Cuando estamos a las puertas de celebrar los aniversarios 60 de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) y 61 de la Organización de Pioneros José Martí (OPJM), la juventud espirituana acoge variadas propuestas recreativas y culturales.

En la Unidad Básica de Producción Cooperativa (UBPC) La Vega, en Jatibonico tendrá lugar el día 3 un trabajo productivo vinculado a la siembra de caña, en el que participarán más de 300 jóvenes de la provincia y se entregarán carnes a los nuevos militantes, en tanto se reconocerá a los destacados con la condición 60 Aniversario de la UJC.

Belkis León Gómez, jefa del Departamento Ideológico del Comité Provincial de la organización, explicó a Escambray que ese propio día en horas de la tarde los proyectos culturales y deportivos del territorio desarrollarán una fiesta juvenil que se extenderá hasta bien cerca del cumpleaños.

Asimismo, destacó que las nuevas generaciones estrecharán sus vínculos con la comunidad y llegarán hasta la localidad de Banao para protagonizar la actividad Con todo pa'l barrio, en la cual los movimientos juveniles de Sancti Spiritus acercarán la cultura a los habitantes de esa zona.

León Gómez aseguró que el fortalecimiento de la educación ambiental también encontrará espacio dentro de los festejos por el 4 de Abril a través de la propuesta Por una comunidad más verde, al tiempo que ocurrirá una feria de adopciones de conjunto con el Movimiento Animalista espirituano y también se materializará la exposición Jóvenes en la ciencia, donde estarán representadas las entidades que estimulan la actividad científica en la provincia.

La Jefa del Departamento Ideológico del Comité Provincial de la UJC añadió que se realizarán donaciones de sangre, acampadas en los más de 200 colectivos pioneros del territorio, así como el Festival Infantil Cuba es mi país, evento que tendrá lugar en todos los centros educacionales del territorio.

De igual manera, puntualizó, militantes de los comités de base del municipio cabecera, así como de Trinidad, Yaguajay y Cabaiguán se trasladarán hasta las salas de atención pediátrica de sus localidades para visitar y solidarizarse con los niños hospitalizados.

“La juventud espirituana arriba a este 4 de Abril con la mira puesta en el trabajo político-ideológico, en la vida interna de las organizaciones de base, la política de cuadros y en la batalla en las redes sociales. Sin embargo, tenemos como reto la necesidad de estar más cerca de las nuevas generaciones y entenderlas”, apuntó León Gómez.



En el contexto de la celebración, los jóvenes del territorio desarrollan jornadas de trabajo productivo y otras iniciativas. /Foto: Oscar Alfonso